

## 楽しく学んできました！ 自然体験学習『くじゅう九電の森』

10月17日・18日、5年生児童は、大分県由布市湯布院町に九州電力が所有する水源涵養林（九電の森）で、森の果たしている役割についての講話、間伐（かんばつ）の体験、間伐材を使った工作を体験させていただきました。



森には二酸化炭素を吸収したり水を蓄えたり災害を防いだりする働きがあることを知り、木の成長を促すためには間伐する必要があるということ、一生に一度あるかないかの木を切りたおす体験をした後、間伐材を使った黒板・鉛筆づくりを行いました。

特に、太陽の光が下草にまで届くよう管理された健康な森と、木々がうっそうと繁っているため光が木の根元まで届かない森の違いを見比べたり、間伐や枝打ちの体験はほとんど経験することはできません。「教室では学べないことを、目と耳と肌、心で感じ、学んできてほしい」と送り出した子供たちは、大満足で帰校しました。

ちなみにこの授業は、九電みらい財団が主催する事業の一つで、すべて無料で体験させていただきました。関係の皆様にご心より感謝申し上げます。



## ♪秋を満喫♪～1・2年生 生活科学習遠足～

10月24日、絶好の遠足日和に恵まれ、1・2年生は、能古島アイランドパークへ生活科学習遠足に出かけました。満開のコスモスを見たり、ウサギやヤギを見たり、広場で走り回ったり、ひもの長い木のブランコに乗ったり、美味しいお弁当を食べたりとても楽しそうな様子で、いい思い出になった一日でした。



## 命について考える ～6年生 「がんの教育」～

1, 2年生が遠足に行った24日、6年生は保健体育の学習で「がんの教育」を行いました。これは福岡市内の6年生全員に位置づけられている学習で、NPO法人キャンサーサポートから3人のゲストティーチャーをお招きし、話を聞きました。

医療従事者や闘病経験をお持ちの方から「2人に1人はがんにかかると言われる昨今、誰でもなってしまう可能性がある病気であること」「がんの一部は禁煙や飲酒の制限で起きる可能性を減らせること」「がんと診断されたとき、救ってくれたのは家族であったこと」等をお聞きし、改めて健康を気遣い命を大切にすること、自分自身はもちろん家族や周りの人を大切に生きていくことを感じる事ができた貴重な機会となりました。



## 頑張っています！～2年生 九九名人への道～

今年も2年生が、かけ算九九の勉強に入りました。九九は何回も何回も唱えて覚えていくもの。休み時間になると、職員室や校長室に来て「聞いてもらえますか」「お願いします」と先生方に声をかけ、合格サインをもらっています。ガンバレ2年生！



## 初チャレンジ ～音読発表～

2日の全校朝会で、初めて、下学年と上学年に分かれて音読発表を行いました。左の写真は上学年が下学年を囲んで音読を聞かせている場面です。音読には、「声を出すことで元気になる」「集中力が高まる」「脳が活性化される」「心が安定する（気持ちよくなる）」等の効果があると言われています。今回ちょっとぴりその気分が味わえたのではないかと思います。これからも頑張ります！



### 11月の主な行事(確定)

2	金	学校公開フリー参観日 1校時 全校朝会 6校時 クラブ活動 PTA 役員会 10:00～ 学校サポーター会議 13:00～
3	祝	文化の日
4	日	校区文化祭（於：体育館）
7	水	SC（スクールカウンセラー）来校日
9	金	いじめゼロの日
10	土	土曜参観日 1,3,5年 愛宕浜音楽会 2,4,6年 3校時参観 午後 6年デイキャンプ



### 12月の主な行事(変更あり)

13	火	PTA 人権講演会 9:30～ *56年参加
15	木	6年 どこでも美術館 1年 生活科いもほり
16	金	4～6年 クラブ活動
21	水	PTA 運営会 10:30～ 就学時検診 13:30受付 14:00開始
22	木	5年 トヨタ環境学習
23	祝	勤労感謝の日
26	月	観劇会
27	火	1年 生活科いもパーティー
28	水	いじめ防止対策委員会 16:00～
29	木	2・5年 はみがき指導

### 12月の主な行事(変更あり)

1	土	校区もちつき
3	月	TV朝会 3～6年 代表委員会
4	火	3年 みらく教室
5	水	SC（スクールカウンセラー）来校日
7	金	いじめゼロの日
8	土	土曜授業日 もちつき会
10	月	8日（土）の代休日
13	木	全学年 懇談会
17	月	三者面談①(希望者)
18	火	三者面談②(希望者)
19	水	4年 科学館見学
20	木	給食終了 延長掃除
21	金	TV冬休み前日指導



冬休みは  
12月22日から  
1月6日まで！